

Kommission 8- Leistungssport

Kommunikation/ Treffen

Es fanden sieben Jahrestreffen statt. Zwei Treffen innerhalb der TeamGermany Gruppe, ein Treffen mit den Landestrainern, sowie vier Treffen mit den PTS Trainern. Das geplante Landestrainertreffen Ende November wurde wegen Terminkonflikten auf Januar 2017 verschoben.

Darüber hinaus fanden mehrere Einzeltreffen statt, u.a. mit Jennifer und Nicole Keller als Leistungssportkoordinatorin, sowie monatliche Telefonkonferenzen zwischen den Bundestrainern Glinicki, Richarz und Zeltinger.

Ebenso wurden einige Skype-Videokonferenzen abgehalten, um den Zeit und Reiseaufwendungen zu minimieren

Es fanden Treffen mit Landesverbandsvertretern aus NRW, Hamburg, Hessen, BW, RLP, Sachsen, Thüringen und Bayern statt.

Nationalmannschaften

Die Herren Nationalmannschaft belegt bei den Pralymphics in Rio den achten Platz. Mit dem Abschneiden sind unsere Erwartungen nicht zufrieden gestellt.

Die Damen Nationalmannschaft gewann die Silbermedaille und hat es erneut bis ins Endspiel geschafft.

Holger Glinicki hat seinen Rücktritt als Cheftrainer der Damenmannschaft eingereicht. Derzeit läuft die Ausschreibung für eine Neubesetzung. Der neue Trainer oder Trainerin wird den Stab der Nationalmannschaft bestimmen

Die EM der U22 Herren wurde von 2016 in den Januar 2017 verschoben. Es wurde das eigene Turnier in Halle gespielt, sowie ein Turnier in Nantes / Frankreich.

Die U25 Damen EM fand in Elxleben statt, wo sich die Deutsche Mannschaft die Silbermedaille sichern konnte.

Die eigenfinanzierte U19 flog erstmals zu Testspielen nach Stoke/England wo sie Testspiele gegen Großbritannien bestritt.

Paralympische Trainingsstützpunkte

An allen drei Paralympischen Trainingsstützpunkten (Nord: HH+Hannover, Mitte: Frankfurt+Wetzlar, Süd: München) gab es erfreulicherweise keinen personellen Wechsel. Dies drückte sich in der konstruktiven und kooperativen Mitarbeit der PTS Trainer aus.

Landeskader / Junioren Länderpokal, Top4

Der Junioren Länderpokal fand vom 20.-22.Mai in Bonn statt. Die Organisation war in der

Vorbereitung etwas eigenwillig, in der Durchführung jedoch hervorragend. Das Team Hessen gewann den JLP 2016.

In Summe wurden mehr Maßnahmen mit den Landeskadern durchgeführt, als je zuvor. Erstmals fand das Top4 (Top3) Turnier am 23. April 2016 in Donauwörth statt. Teilnehmer sind die vier besten Teams des JLP, um einen weiteren Wettbewerb und weitere Spielpraxis zu erlangen. Aus organisatorischen Gründen konnte das Team BW/RLP/SL nicht am Turnier teilnehmen, so dass ein Dreier-Turnier gespielt wurde. Hessen siegte auch hier.

Der JLP wird in 2017 in Stuttgart vom 18.-20. August ausgerichtet.

Das Top4 Turnier steigt am 29. April in Wiesbaden.

Bonn als möglicher Ausrichter für den JLP 2018 ist bereits angefragt.

Der Landesverband des Top4-Siegers wird die Ausrichtung des Turniers in 2018 erhalten.

Die Spielleiter für den JLP und Top4 Nicole und Jennifer Keller machen eine hervorragende Arbeit.

Junior Elite Camp

Das Junior Elite Camp fand in seiner dritten Durchführung in Hannover statt und war ein Erfolg, wie die zuvor gehaltenen Camps.

Coach the coaches

Drei PTS-Trainer hatten in 2016 die Möglichkeit an verschiedenen Colleges in den USA zu hospitieren und sich ein internationales Netzwerk aufzubauen. Gegenbesuche und weitere Besuche am College sind geplant.

Duale Karriere

Björn Lohmann verfolgt weiterhin unsere Nachwuchsathleten und wird sein Angebot der Dualen Karriere beim JLP und Top4 Turnier erneut anbieten.

Die Datenbank der Athleten wird konstant fortgeschrieben.

Forschungsprojekt Screening und Athletiktraining

In Kooperation mit dem Athletiktrainer der Herren Nationalmannschaft, der Sporthochschule Köln und dem OSP Rheinland begleiten wir ein Forschungsprojekt zum Screening und Athletiktraining für Rollstuhlbasketballer. Die Ergebnisse sind in die Vorbereitung der Herren Nationalmannschaft auf die Paralympics eingeflossen. Das Screeningverfahren wird gerade mit Bundesligateams validiert und soll dann den weiteren Nationalmannschaften zur Verfügung gestellt werden.

Anhand eines Trainingsplanungsportals soll eine Datenbank für individuelles Krafttraining erstellt werden. Hierzu wird eine App programmiert nach deren Anleitung Athleten ihr Programm durchführen und Rückmeldungen geben können.

Sportpsychologie

Mit der Herren Nationalmannschaft ist ein weiteres Serviceprojekt Sportpsychologie durchgeführt worden.

Wir werden in den kommenden Jahren solche Projekte auch mit den Junioren durchführen.

Arbeitsbelastung

Die Arbeit in der Kommission ist extrem aufwendig und wir sind für den Aufwand unterbesetzt und benötigen dringend Entlastung.

Nicolai Zeltinger, Dezember 2016